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Compte rendu  
Rencontre du comité de parents 

 

 
Lieu :  Salle du conseil et Teams 
 Centre administratif Michel-Pagé  
 Donnacona 
 
Date :  23 janvier 2023 
 
Heure :  19 h 
 

 

Présent·es virtuellement :  

Sébastien Frenette, École des Trois-Sources 

Christine St-Laurent, École St-Cœur-de-Marie 

Julie Fortin, École des Bourdons-et-CourvaL 

Jennifer Petitclerc Pagé, École du-Phare-et-St-Charles-de-Grondines  

Julie Leclerc, École secondaire de St-Marc  

Nicolas Berthiaume, École Ste-Marie-et-du-Goéland  

Véronique Moisan, École de la Grande-Vallée et École Louis-Jobin 

Christina Beaumont, École Marie-du-St-Sacrement 

Johannie Ouellette, École la Morelle 

Patrick Larrivée, École de la Saumonière Arrivé à 19h25 

 

En présentiel : 

Myriam Gauthier, École du Bon-Pasteur 

Isabelle Paquet, École secondaire de Donnacona   

Carolyne Goulet, École de-la-Riveraine-et-des-Sentiers 

Jacques Moffette, directeur des Services éducatifs 

 

Absent·es : 

Julie Maltais-Laflamme, comité EHDAA 
 
 
1. Mot de bienvenue  

 
Le quorum est constaté. La réunion est en mode hybride. Madame Isabelle Paquet souhaite 
la bienvenue à tous les membres. 
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2. Révision et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par madame Carolyne Goulet, appuyée par madame Jennifer Petitclerc Pagé, 
d’adopter le projet d’ordre du jour de la rencontre. 
 
Adoptée à l’unanimité.  
 

 
3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 21 novembre 2022 
 

Il est proposé par madame Christine St-Laurent, appuyée par madame Carolyne Goulet, 
d’adopter le compte rendu de la rencontre du 21 novembre 2022. 
 
Adoptée à l’unanimité.  
 

 
4. Processus de consultation relatif aux critères de sélection des directions d’école pour l’année 

2023-2024 
 
Madame Marie-Claude Tardif, directrice générale, vient nous parler de la consultation 
obligatoire auprès des conseils d’établissement pour les critères de sélection des directions 
d’école. Elle rappelle que nous avons le devoir dans nos conseils d’établissements, chaque 
année, de revoir les critères de notre direction d’école. 
 
L’objectif de cette démarche est de mettre en évidence les « couleurs » et les souhaits pour 
continuer de faire évoluer l’école. Le tout est fait en huis clos et les réponses sont transmises 
directement à la direction générale. Le document sera envoyé au président·e de chaque CÉ. 
 

 
5. Présentation des résultats du sondage Descormiers pour l’élaboration du PEVR 2023-2027 

 
Monsieur Jacques Moffette présente un sommaire des résultats avec un haut taux de 
participation à 79 %. 
 
À la suite du sondage PEVR, que l’on souligne anonyme, une discussion est lancée sur les 
perceptions des adultes versus les perceptions des enfants. À la lumière de ces résultats, les 
sondages seront utilisés pour ajuster le projet éducatif de chaque école. Ainsi, le PEVR dans 
Portneuf s’ajustera avec les orientations ministérielles qui sortiront sous peu.  
 
Des groupes de collaboration pour le thème employeur de choix sont formés. Plusieurs 
personnes de chaque corps d’emploi ont donné leurs noms pour en faire partie. Ces groupes 
ont pour objectif de trouver des pistes de solution pour augmenter le niveau de bien-être et 
de satisfaction des employés envers l’organisation, ce qui nous mènera en fin de compte à des 
répercussions positives sur la clientèle… nos enfants. 
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6. Présentation du rapport annuel 2021-2022 du centre de services scolaire – Résultats en lien  
avec le PEVR 

 
Monsieur Jacques Moffette nous informe du fonds culturel et scientifique qui, avec 20 000 $ 
de budget, a eu plus de 27 projets qui ont été faits avec la participation de 2262 élèves. 
 
Discussion autour du taux de diplomation des élèves qui est en baisse par rapport aux autres 
années. Le nombre d’élèves qui obtiennent leur diplôme ou l’équivalent est un point à 
améliorer. Un mécanisme sera mis en place dans le prochain PEVR pour les aider à l’obtenir. 
On remarque un écart entre les garçons et les filles, mais nous sommes dans la moyenne 
nationale. 

 
 

7. Consultation sur la politique de communication 
 
Le document est remis pour que l’on puisse en prendre connaissance. Le tout doit être 
approuvé au comité de vérification le 20 mars 2023 puis au conseil d’administration le 
29 avril 2023. 

 
 

8. Tour de table 
 

a. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 
 

Prochain comité seulement le 4 février. 
 
Rappel des conférences offertes aux membres du comité parent. Il y a possibilité d’inviter 
des membres de nos CÉ. 

 
b. Membres parents du conseil d’administration 

 
Madame Jennifer Petitclerc Pagé nous partage les détails de la dernière réunion. 
 
Présentation du calendrier annuel, critères d’inscriptions, ajout de postes en direction, 
poste de direction flottante adopté. 
 
Pour le comité de vérification, il y a eu une demande de la ville de Pont-Rouge pour un des 
terrains du centre de services scolaire. Un protocole d’entente avec le Cégep de Limoilou 
est en cours pour les cours d’infirmière.  Ils ont octroyé un contrat pour la toiture de l’école 
de Pont-Rouge et un autre contrat pour les fenêtres à l’école Marguerite-D’Youville.   
 
Le comité du centre de services scolaire se penche sur le nombre de comités obligatoires, 
ce qui freine le taux de participation. 
 
De plus, ils ont recommandé de laisser les surplus dans les écoles. 

 
c. Représentant du comité EHDAA 

 
Représentante absente. 
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d. Représentant au comité consultatif du transport  
 
Dernier comité était le 19 décembre 2022. 
 
Renouvellement des contrats de transports pour les 6 prochaines années.  
 
Ils vont revoir les politiques de transport pour les mettre au goût du jour.  
 
Bilan de la rentrée 2022 et travaux à venir. 

 
e. Conseils d’établissement 

 
École secondaire de Donnacona 
 

• Projet de remettre à jour les règles de régie interne pour les mettre à la couleur de 
l’école. 

• Un marché de Noël a eu lieu avant le congé des fêtes (moyen de financement pour 
voyage humanitaire en République Dominicaine).  

• Reprise des voyages!  

• Personnel enseignant toujours préoccupé sur les enjeux des nouveaux arrivants. 
 

École des Bourdons-et-Courval, Neuville 
 

• Dernier CÉ novembre 2022. 

• Adoption budget et sorties éducatives. 

• Collecte de sang organisée par les élèves de 5e année.  

• Semaine de relâche avec la Ville normalement, mais pas cette année. Donc, la Ville 
prêtera des animateurs pour l’organisation d’activités. 

• La sécurité des élèves à l’arrivée et au départ avec la route 138 et la rue des Érables, 
normalement un panneau lumineux sera installé en 2023 pour rappeler la vitesse. Une 
sensibilisation auprès des parents sera faite.  

• Un projet est lancé cette année : les jardins hydroponiques. On peut le promener dans 
l’école ; culture des fines herbes et légumes.  

• Succès pour le basketball avec l’enseignante d’éducation physique Éliane Jobin. Alcoa 
a remis un certificat de 3 000 $ à cette dernière. 

 
École du Phare-et-St-Charles-de-Grondines, Deschambault-Grondines   
 

• Prochaine rencontre la semaine prochaine.  

• Déjeuner de Noël reporté en déjeuner du jour de l’An ; bien apprécié. 

• Le 24 janvier, il y aura un forum sur le développement durable chez Alcoa. 

• Au niveau de la semaine de relâche, à la suite de la hausse des tarifs en service de 
garde, la question a été soulevée à savoir si le service serait offert par la Ville ou par 
le service de garde lui-même.  

 
 
  



  
310, rue de l’Église 
Donnacona (Québec)  G3M 1Z8 
Téléphone : 418 285-2600  
Télécopieur 418 285-5198 
www.csportneuf.qc.ca 

  

 

École Sainte-Marie-et-du-Goéland, St-Marc-des-Carrières et St-Alban 
 

• Dernier CÉ 29 novembre 2022. 

• Approbation des sorties scolaires.  

• Planification du contenu de l’éducation à la sexualité. 

• Plan d’action violence. 

• Mesure de fonctionnement des allocations ministérielles. 
 

École des Trois-Sources, St-Basile   
 

• Dernier CÉ 6 décembre 2022. 

• Mention d’un déficit de 3 000 $ au service de garde qui parait être raisonnable s’il est 
comparé avec d’autres.  

• Plusieurs activités mentionnées faites ou à venir telles que : sortie au cinéma, école 
de cirque avec le programme école inspirante, Cité de l’énergie, activité de cône de 
jujubes (financement avec Confiserie Imagine la fête), organisation d’un souper poulet 
avec la Rôtisserie fusée de Donnacona, sortie à Wendake, marché de Noël avec 400 $ 
amassés. 

• Nouveau traiteur de Ste-Christine-d’auvergne ; bien apprécié.  

• Le parascolaire toujours avec le service des loisirs de la Ville : mini chef, atelier artisan 
(artisan et mini artisan,) science en folie au printemps, l’heure du conte et ludothèque 
(prêt de jeux de société). 

• Il y aura un frigo communautaire qui démarre bientôt. 

• Le Grand défi Pierre Lavoie a remis 25 000 $. 

• Les enseignants ont eu une formation sur la douance. 
 

École du Bateau-Blanc, St-Casimir    
 

• Dernier CÉ 27 novembre 2022. 

• Un marché de Noël a eu lieu. 

• Activités parascolaires : basketball, cours de dessins midi, entrainement avec 
Janie Bellemare 1re, 2e et 3e années. 

• Projet Agrécoles a commencé aujourd’hui. Une escouade compost fait le tour des 
classes. 

• Plusieurs façons de mettre en pratique le projet. Par exemple, des pousses de graines 
dans les papiers et chaque classe a un sujet (ex. 2e année apiculture en classe, 3e année 
culture biologique).  

 
École de la Morelle, St-Ubalde  
 

• Dernier CÉ 28 novembre 2022. 

• Décision du montant à verser dans le compte des élèves par rapport au projet des 
citrouilles. 

• Approbation d’allocations 2022-2023.  

• Collaboration avec St-Ubalde en fête pour les finissants en juin. 

• La Ville fournit la zamboni pour faire l’anneau de glace en forme de 8 sur le terrain de 
l’école.  

• Le déjeuner a été devancé au 22 décembre. 
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• À la recherche d’un moyen pour financer le manque du projet Île écolo du Lac de la 
Morelle pour terminer le projet cette année. 

 
École secondaire de Saint-Marc, St-Marc-des-Carrières   

          

• Dernier CÉ 22 novembre 2022. 

• Ce qui est ressorti beaucoup, c’est une session d’examens difficile dû au 
comportement et manque de respect des élèves, par exemple du vandalisme, bref un 
chaos.  

 
École des Sentiers-et-de-la Riveraine, Portneuf  

 

• Dernier CÉ 18 janvier 2023. 

• Fermeture du service de garde durant la semaine relâche. Cependant des sorties 
pourraient être organisées avec la Ville. 

• Les activités parascolaires reprennent (ex. zoothérapie, basketball et atelier d’arts). 

• Une activité Zoom Nature a eu lieu à l’école 

• Un montant de 3 000 $ de Desjardins pour rééquiper les jeux de société pour aider les 
enseignants.  

 
École Saint-Cœur-de-Marie, Rivière à Pierre 

      

• Dernier CÉ 7 décembre 2022.  

• Plusieurs activités organisées comme une sortie au cinéma de St-Raymond ou encore 
au Village Vacances Valcartier. 

• L’OPP a organisé un déjeuner à l’école avant les fêtes, mais a dû être reporté après les 
fêtes à cause de la tempête; marche avec la municipalité avec Père Noël et des 
cadeaux.  

• Moyen de financement pour l’OPP, le 9 février prochain cinéma (bigfoot) à l’école. 

• Le 13 février, l’OPP décorera le gymnase avec des ballons et mots gentils adressés aux 
élèves. 

• Projet journée activité de pêche blanche organisée avec la SÉPAQ, dans le but 
d’informer, d’éduquer et d’apprendre aux enfants.  

• Projet d’aller au Miller Zoo (suite à un sondage fait aux élèves directement). 
 

École Marie du St-Sacrement, Saint-Léonard 
 

• Le premier CÉ a eu lieu en décembre puisqu’aucune direction en poste, il y a eu plein 
d’adoptions en rafale.  

• Fermeture du service de garde pour la relâche, mais un questionnement est soulevé 
concernant les employés qui se retrouvent avec une semaine à leurs frais et le constat 
est que oui. 

• Un magicien de Noël reporté 2 fois, qui aura lieu finalement fin janvier. 

• L’OPP organise le Salon du livre, soirée cinéma, congé de souper avec St-Hubert, bien 
dans son pot, marché de Noël, sortie d’école à déterminer à cause des coûts, et 
Éducazoo est venu la semaine passée.  

 
 



  
310, rue de l’Église 
Donnacona (Québec)  G3M 1Z8 
Téléphone : 418 285-2600  
Télécopieur 418 285-5198 
www.csportneuf.qc.ca 

  

 

École du Bon-Pasteur, Cap-Santé 
 

• Discussion autour du PEVR sur le plan d’action avec les résultats de l’école. 

• Service de garde fermé pour la semaine de relâche. 

• Adoption activités et budget. 
                  

École de la Saumonière, Donnacona 
 

• Absent au dernier CÉ. 
 
École secondaire Louis-Jobin, St-Raymond 
 

• La question est posée pour savoir si le PEVR pourrait être analysé par plus que la 
direction pour aider dans l’orientation choisie. Malheureusement, vu la confidentialité 
des réponses et sujets, ce n’est pas possible.  

• L’intimidation est une préoccupation. Les enseignants seront amenés à être plus 
présents, disponibles et alertes à toute forme d’intimidation.  

• Projet pilote pour prévenir les futurs décrocheurs : AlterNature (camps Portneuf en 
extérieur; madame Maryse Verreault à la tête du projet). 

• Manque de personnel (exemple l’enseignant de français en 2e secondaire qui vient 
d’arriver en janvier).  

• Inquiétudes par rapport aux revenus de la cafétéria de l’école puisque les écoles 
primaires ont décidé de prendre un nouveau traiteur.  

 
École de la Grande-Vallée, Saint-Raymond 
 

• Absente au dernier CÉ. 
 
 
9. Correspondance 

 
Aucune. 

 
 

10. Divers 
 

Programme action Alcoa 
 
Nous avons reçu l’information par courriel. Seulement 4 demandes sur 15 ont été reçues chez 
Alcoa. Les écoles pourraient représenter une deuxième demande considérant le faible taux de 
demande. 
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11. Levée de l’assemblée  
 
La levée de l’assemblée est proposée par madame Joanie Ouellette, appuyée par 
madame Christine St-Laurent, à 21 h 06. 

   
La prochaine rencontre aura lieu le 17 avril 2023. 

 
 
 

Myriam Gauthier, secrétaire 
 

MG/nj 
 
 
 
 
 


